



## Costa Rica lidera los reconocimientos por su labor en materia de protección marina

### Description

(San José) La Tercera Conferencia de la ONU sobre los Océanos (UNOC3) cerrará hoy sus puertas en Niza, Francia, luego del reconocimiento a Costa Rica como líder de los Premios Blue Park, sobre conservación marina efectiva.

La reunión, celebrada de conjunto con el gobierno tico y otras entidades defensoras de la naturaleza, concedió también lauros a tres áreas marinas protegidas del país centroamericano, «por cumplir o avanzar hacia el estándar científico más alto en cuanto a la conservación de la biodiversidad marina», según un comunicado del Ministerio de Ambiente y Energía (Minae).

Las tres instituciones locales laureadas por la UNOC3 fueron los Parques Nacionales Cahuita (Premio Blue Park 2025); Isla del Coco (Blue Park actualizado); y la Reserva Biológica Isla del Caño (colaboración Blue Spark), precisa la declaración del Minae.

Esos premios –señala el texto- muestran modelos excepcionales de conservación efectiva de la biodiversidad, que inspiran acciones basadas en un estándar global para la conservación marina, fundamentado en la ciencia sobre la efectividad de las áreas marinas protegidas.

El Parque Nacional Isla del Coco, originalmente galardonado en 2019 –precisa el comunicado- fue el primer Blue Park en obtener un premio mejorado, tras lograr otro anterior de nivel Oro.

Esa instalación experimentó una importante expansión en 2021, que incluyó mejoras en la planificación de la gestión, estrategias de cumplimiento normativo y la movilización de capacidades, cambios que, según el Consejo Científico de Blue Parks, «justifican elevar el reconocimiento a platino, el máximo galardón de los Blue Parks».

“Es un honor que recibe nuestro país al ser galardonado con el Blue Park Award. Sin duda, esto representa un reconocimiento al esfuerzo de conservación de cientos de personas entre entidades, comunidad científica y sociedad civil”, declaró Franz Tattenbach, ministro de Ambiente y Energía de Costa Rica.

El titular recordó que esas entidades “trabajaron incansablemente en garantizar la protección de dichos ecosistemas ricos en biodiversidad e impulsar el desarrollo de información basada en estándares científicos”.

Según Tattenbach, “con este galardón, nuestro país refuerza su posición de líder azul y sigue estableciendo estrategias para conservar el mar, su fauna y todos los servicios generados de este importante recurso natural”.

Por su parte, la investigadora costarricense Maylin Mora expresó su confianza en que «el ejemplo de conservación participativo del Parque Nacional Cahuita continúe siendo un ejemplo a nivel mundial, que nos permita crear sinergias con otros Blue Parks para el fortalecimiento de las áreas silvestres protegidas y la conservación de nuestros mares».

El experto Lance Morgan también expresó su entusiasmo «por el liderazgo que Costa Rica aporta a la conservación marina. Para alcanzar la meta 30x30 -recordó- no solo necesitamos más áreas protegidas, sino que estas sean efectivas».

La Conferencia UNOC3, inaugurada el lunes 9 de junio y cuya clausura será este viernes, busca promover acciones urgentes y ampliadas para conservar y utilizar de modo sostenible el océano, los mares y los recursos marinos para el desarrollo sostenible.

El Maipo/PL

**Date Created**

Junio 2025